

## Ennigerloher Windmühle: Jubiläum im Herzen, neues Programm 2020 im Sinn

**Ennigerloh.** (HJH.) Kalte, frostige Nächte, in Schnee getauchte Landschaft: Darauf hat Ennigerloh bisher vergeblich gewartet. Stattdessen gab es im Februar Sturm und den lang vermissten Niederschlag, der hoffentlich das Grundwasser auffüllen kann. Orkan und Regen konnten der Ennigerloher Windmühle nichts anhaben, sie steht mit fest verankerter Haube wie eh und je trutzig auf dem Mühlengeist. Und verkündet in die Ferne: Hier stehe ich, hier ist Ennigerloh.

Ab dem 1. März steht das Ennigerloher Wahrzeichen wieder für Veranstaltungen aller Art zur Verfügung. Zwar fand im Februar bereits die erste Trauung des Jahres statt, doch ab März füllt sich der Terminkalender zusehends. Den Winter haben die Mühlenfreunde genutzt, um noch einmal zurückzuschauen auf das gelungene Jubiläumsjahr 2019: Der 150. Mühlengeburtstag wurde mit vielen Veranstaltungen ausgiebig

gefeiert. Dabei gewann die Windmühle viel Interesse auch weit über Ennigerloh und den Kreis Warendorf hinaus: Sei es beim Treffen der Westfälisch-Lippischen Mühlenvereinigung oder bei vielen Trauungen mit auswärtigen Gästen. Sehr guter Besuch und positive Resonanz beim Mühlenfest und beim deutschen Mühlenfest, ein gelungener Märchenabend, ein kompletter Rückblick über 150 Jahre Windmühlengeschichte in vielen Berichten und beim besinnlichen Vereinsfest. Und schließlich die Foto- und Bilderausstellung in der Sparkasse, die unterschiedliche Blicke auf die Windmühle präsentierte.

Doch nun geht der Blick der Mühlenfreunde nach vorn. Am 21. April um 19 Uhr sind die Mitglieder zur diesjährigen Generalversammlung in der Windmühle eingeladen. Der Vorstand und seine Helferinnen und Helfer stecken zudem bereits mitten in den Vorbereitungen für das Ver-



*Die Windmühle, lebendiges Wahrzeichen Ennigerloh*

anstaltungsprogramm 2020. Das Maibaum- und Mühlenfest bietet am 16. und 17. Mai quirliges Leben und gute Unterhaltung rund um das Wahrzeichen der Drubbelstadt. Neben bewährten Angeboten wollen die Mühlenfreunde auch Neues anbieten. Die Windmühle mit ihrer wunderbaren Technik steht am Pfingstmontag dann erneut im Mittelpunkt zahlreicher Mühlenfreunde aus der gesamten Region. Dort und auch am Tag des offenen Denkmals am 13. September sollen sich bei Wind erneut die Flügel drehen, wollen die ehrenamtli-

chen Müller wieder einmal Getreide mahlen.

Daneben soll es weitere attraktive Angebote geben: Anfang Juni laden die Mühlenfreunde die Kinder aller Ennigerloher Grundschulen zum Märchentag 2020 in die Windmühle ein. In dem historischen Ambiente stehen „Mühlenmärchen“ (Märchen mit Bezug zu Mühlen, Müllern, Müllerstöchern etc.) auf dem Programm, ausgewählt, kindgerecht aufbereitet und vorgetragen von den versierten Märchenerzählerinnen Sigrun Schwarz und Barbara Tillmann.

Am 27. Juni soll es klassisch werden rund um die Windmühle: Die Vorbereitungen für einen Klassik-Opern-Abend sind schon weit gediehen, hier fallen nun in diesen Tagen die letzten Entscheidungen.

Ein ganz besonderes Angebot dann am 22. August: In Kooperation mit der Alten Brennerei Schwake wollen die Mühlenfreunde alle Ennigerloherinnen und Ennigerloher zum Open-Air-Kino an der Windmühle einladen. Der Film steht noch nicht fest, er soll jedoch

viele Altersgruppen ansprechen. Und drumherum ist ab 19 Uhr ein gemütliches Picknick mit Familie oder Freunden möglich, mit mit-

gebrachten Speisen und Getränken. Bevor bei Einsetzen der Dämmerung das gemeinsame Filmerelebnis beginnt. Der Eintritt zu dieser

Veranstaltung ist frei. Damit unterstreicht die Windmühle ihren Anspruch, attraktiver lebendiger Treffpunkt mitten in der Drubbelstadt zu sein.